

EL CORREO

DIARIO DE NOTICIAS, POLÍTICA Y ADMINISTRACION.

Dirección, Redacción y Administración, en la imprenta de este periódico, calle de Hostales, 1.

Número suelto cinco céntimos.

Precio: Una peseta al mes: Fuera, 3,50 pesetas, trimestre. Anuncios según tarifa. Pagos adelantados

José Orgilés Martí

SANTIAGO, I.

Se ofrece al público para repartir tarjetas de difunto y para toda clase de diligencias en los entierros con la actividad y puntualidad que lo hacia el difunto Mampulín, pues este ha ido mucho tiempo en su compañía haciendo dichos trabajos.

CALLE DE SANTIAGO, I.

PAPELES PINTADOS.

Antonio Perez ha recibido un magnífico muestrario de la casa Chiner de Valencia en el que encontrará el público un variado surtido para decorar salas, comedores, gabinetes, despachos., todos del mayor gusto que se han visto en esta ciudad, tanto por la calidad como por el precio y dibujos.

Los señores que deseen ver el referido muestrario pueden pasarse por casa del referido Antonio Perez, Plaza de Santiago número 2.

GRAN DEPÓSITO DE CAMAS DE HIERRO Y DE MADERA

INGLESAS Y DEL PAIS.

Especialidad en sommieres americanos.

Nuevos CATRES PROGRESO con privilegio.

PRECIGS DE FÁBRICA

Calle de Hostales, frente á la Agrícola.

Un parentesis

Lo hacemos hoy en nuestros trabajos políticos para ocuparnos de un asunto que interesa altamente á la población.

Nos referimos á los precios de venta de las carnes.

Loable ha sido el propósito y reconocemos el buen deseo del Alcalde al gestionar y conseguir la rebaja del precio en la venta de la carne de ganado vacuno: el vecindario así lo reconoce tambien y no hemos de dejar nosotros, amantes de la justicia como somos, de consignarlo en justa alabanza de nuestra primera autoridad.

Pero si la gestión practicada y el deseo realizado no era nacido del puro propósito de hacer un bien al vecindario y si de estímulos del amor propio herido por contrariedades sufridas en solicitudes mal encaminadas, forzoso nos es rebajar nuestro entusiasmo y velar en parte el justo elogio que solo en el primer caso era francamente merecido.

Inclínanos á creer que el amor propio mortificado ha entrado por mucho en la baja de la carne, el hecho significativo de haberse dormido la primera autoridad sobre los laureles conquistados, toda vez que paralizado en sus gestiones, no ha intentado nada que sepamos para conseguir la baja más principal, la que más beneficios dispensaría, la que es más necesaria, la baja en la carne de ganado lanar, que es la que en general más se consume, como que la consume el pobre.

En efecto: con ser un bien el favorecer en sus intereses á la clase acomodada bajando la carne que la misma consume, no se hace más que beneficiarla procurándole un ahorro, pero no poniendo á su alcance algo que no tenía, porque de todos modos, un poco más cara, un poco más barata, contaba con medios para adquirirla y la adquiría.

Pero y con las clases jornaleras, la que consume la llamada carne de res, la más barata de todas, y cuando puede que suele ser un solo día á la semana cuando más dos, esta clase pobre, no merece ser atendida y amparada en sus

intereses? ¿No es el abaratamiento de la carne que come el proletario, necesidad más sentida, como que de ella arranca a buena alimentación del obrero el más necesitado de fuerzas porque es el que más trabaja?

Asunto es este tan digno de ser atendido que no dudamos de que el Alcalde si es verdad que vive atento únicamente al bien de sus administrados más necesitados de protección como son los obreros, se ocupará desde hoy con prelación á otro asunto en conseguir el abaratamiento de la carne de res, teniendo por sabido que si al alcanzar la rebaja ya obtenida ha hecho un favor, nada más que un favor á las clases acomodadas, con obtener una rebaja en la carne que come el pobre, hará con ello una obra de caridad que sin reserva alguna aplaudiremos.

A ella, pues.

SUETOS Y NOTICIAS

Explosion.

Ocurrió anteayer en la barraca que levanta todos los años el popular mortereta Zambrana en la falda de la sierra para guarecerse mientras dura su trabajo de la octava de la Virgen.

La pólvora allí almacenada hizo explosión comunicándose el fuego á la barraca, en la que por fortuna no había nadie.

Las pérdidas, aunque de poca consideración, siempre lo son si se considera la pobreza del mencionado Zambrana.

Procesion.

Se celebró ayer la general de la octava recorriendo las calles de costumbre que estaban enramadas y con colgaduras.

Su ilustrísima el Sr. Obispo asistió á tan solemne acto religioso.

Carne devuelta.

Lo fué ayer del Hospital por hallarse, según parece, en malas condiciones, y según nuestras noticias, hubo en la plaza con

este motivo, entre el vendedor, el revisor de carnes y el concejal de plaza con la sirviente de aquel establecimiento, alguna discusión que atrajo la consiguiente aglomeración de gente y las hablillas y murmuraciones propias del caso.

Personas muy dignas de crédito, unas por su respetabilidad y otras por su suficiencia en el asunto, nos han asegurado que el kilo y cuarto de carne devuelta, no estaba de recibo y no se debió permitir su venta, por cuyo motivo no huelga la afirmación de que en la plaza no se vigila lo suficiente, porque nadie, y nosotros menos que nadie, podemos creer que se dispensen ciertas tolerancias contrarias á los intereses del público y atentatorias á la salud del consumidor.

De desear es que si el alcalde se ha equivocado al pretender dar carne buena por poco precio al Hospital, modifique su orden, pues no es caso de que por cuatro céntimos menos por kilo á que se reduce la baja hecha por el nuevo abastecedor, vayan los pobres dolientes de aquel establecimiento á salir de él con una nueva enfermedad: una gastritis producida por la ingestión de carne podrida.

Más caridad con el enfermo, señor alcalde.

Un árbol derrivado.

El fuerte viento que precedió á la tormenta de la tarde del sábado derribó un hermoso plátano de la calle de Loacés.

El árbol caído estuvo unas tres horas en el suelo interrumpiendo el tránsito, hasta que acudieron algunos empleados y despues de desmocharle lo levantaron dejándole en su sitio en espera de que arraigue nuevamente.

Buenos precios.

A cincuenta y cinco céntimos se está pagando el cántaro de mosto en la Murada.

La uva en Benferri se paga á veinte céntimos la arroba.

De desear es que la nueva cámara francesa se convierta un poco nada más al buen sentido y refrene algo las corrientes antiguas del proteccionismo francés, si hemos de volver á ver el pasado y lisonjero estado vinícola del país.

D. E. P.

Ayer recibió cristiana sepultura el cadáver de la Sra. doña Eulalia Ibañez, tia de nuestro compañero en la prensa el director de «El Independiente», á quien, como á toda su familia acompañamos en la aflicción que experimentan.

El fúnebre cortejo lo presidia D. Manuel Ferris, y llevaban las cintas los señores D. Ramón Mesples, D. Ramón Amat, don Trinitario Martínez y D. Alberto Blanco.

Pardonarlos, Señor....

Aquellas sublimes palabras del Salvador, asoman á nuestros lábios cada vez que llega á nosotros noticia de uno de los hechos que constituyen la guerra sin cuartel que antes de aparecer EL CORREO sabiamos habia de hacerse por determinados elementos, contra los cuales, no hemos cometido otra falta que considerarlos, haciendo caso omiso de sus errores políticos, como muy dignos de todo nuestro respeto.

Pero qué le hemos de hacer. Si nuestro periódico, sin motivo que lo justifique, ha caído desde antes de nacer en su desagrado, no por esto hemos de variar nuestra conducta de elegir siempre entre lo que más convenga y lo mejor, lo mejor, aunque no convenga, sin que nos dé frío ni calor, los sistemáticos enfados de quien quisiera siempre vernos con la cadena de la esclavitud al cuello dependiendo continuamente como míseros siervos de la imperiosa orden de quien todo lo particulariza y no deja clara voz de la conciencia que de continuo nos manda obrar siempre en consonancia con lo que demandan los altos y sagrados intereses del país.

Por eso epigrafiamos estas líneas con las divinas palabras de aquel que nos dió hermoso ejemplo de mausedumbre, en la seguridad de que al obrar así, tendremos acaso algunas suscripciones menos, pero también una profunda satisfacción al considerarnos actores de una buena obra como la de no haber causado daño alguno á nuestros enemigos.

Dios se los pague.

Todo en el mundo tiene su contraste.

En tanto, por una parte se nos combate, por otra se nos elogia inmerecidamente y no son pocas las felicitaciones recibidas desde que apareció nuestra humilde publicación.

En su último número «El Independiente» nos hace el honor de ocuparse de nosotros en su editorial dedicándonos los primeros párrafos del mismo en la forma siguiente:

«En un bien pensado artículo, dice, hace nuestro colega EL CORREO en su número 4 una clasificación de los partidos políticos

El artículo en cuestión ha producido muy buen efecto y á nosotros nos ha satisfecho en grado sumo.

De modo gráfico y preciso, pinta el estado actual de los partidos dinásticos en la localidad, y se ocupa de todos y cada uno de ellos al clasificarlos, juzgándolos en cuatro palabras con verdadera imparcialidad y precisión.»

Agradecemos á nuestro apreciable colega como á todos cuantos se han ocupado favorablemente de nuestros modestos trabajos, y damos la seguridad de que los inmerecidos elogios hechos, aunque para otra cosa no sirven han de sernos útiles en su

mo grado para estimularnos al trabajo, único medio de conseguir el favor del público, única recompensa á que aspiramos.

El regimiento de Flandes.

Con motivo de la nueva división territorial militar, los señores que componen el cuadro del regimiento de infantería reserva de Orihuela número 76 con residencia en esta ciudad, son los siguientes.

Tenientes coroneles D. Manuel Egea y D. Benigno Ferrer; comandantes D. José Herades y D. Silvestre Tejada; capitanes D. Benito Carrero, D. Demetrio Garcia, don Vicente Solar, D. Fernando Peñero, don Miguel Abriat, D. Pedro Murcia y D. Juan López Navarro.

Hoyos peligrosos.

En los que se plantaron los eucaliptos, ya desaparecidos, de la calle del Hospital, han ahondado los basureros para extraer la buena tierra que en ellos habia y quedado tan profundos que son por la noche un peligro para el transeunte.

A los comisarios de vias suplicamos que procuren ordenar la desaparición de aquellos hoyos.

Cabildo municipal.

En la sesión celebrada el sábado, de segunda convocatoria, asistieron si no estamos mal informados, cuatro señores concejales incluyendo en el número al alcalde presidente.

El cabildo no ofreció interés, pero terminado aquel, llamó sobremuera la atención de la gente curiosa, ver salir de las Casas Consistoriales en íntimo cabildo al alcalde, primer teniente y al jefe de los carlistas locales.

Solamente la falta de costumbres políticas ha podido dar interés á un hecho acaso puramente casual.

Desgracia ferroviaria.

En el kilómetro 453 próximo á Alcantarilla, el tren de mercancías núm. 152, al atravesar indebidamente la vía, arrolló en la tarde del miércoles á las 6, próximamente, ó un hombre y una caballería, quienes quedaron muertos instantáneamente.

Muerto de un tiro.

A bordo del crucero «Reina Mercedes», surto en Cartagena ha ocurrido una verdadera desgracia:

El teniente de navío D. Salvador Peña Rapallo, se encontró á bordo muerto de un tiro, sin que se haya podido averiguar si fué casual ó intencionada la herida.

Guerrita.

Ha llegado sin novedad á Córdoba, estando muy mejorado de la herida que sufrió en la segunda corrida de Murcia.

En Albacete le ha sustituido el Torerito.

INFORMACION GENERAL.

Extranjero.

Sublevaciones, levantamientos y motines son las notas características y casi obligadas en el mes de Septiembre.

En Inglaterra continúan las huelgas de mineros, hasta el punto de inspirar viva inquietud al Gobierno. Los telegramas recibidos de aquella nación dan cuenta de algunas colisiones entre los rebeldes y las tropas en Frathenton, junto á Bradford; los huelguistas ascendían al número de 8.000.

También en Wakafeld la multitud se apoderó de las cosechas, saqueando despues varias tiendas y almacenes.

También ha sido enviado á Nettinham un destacamento de policía de Londres, á fin de que secunde á las autoridades en la represión de los desórdenes provocados por la multitud.

Las turbas, furiosas, han asaltado y destrozado varios edificios anejos á las minas de carbón de Heckmondvike, han demolido el local en que estaban las máquinas del pozo de Thorton, han arrojado los vagones por la boca de la mina y han saqueado las oficinas, quemado los documentos y derruido las construcciones en que estaban instaladas aquellas.

En la mina de Joanroyd han echado al pozo de la mina todos los utensilios de trabajo.

Los huelguistas de Nottingham han puesto fuego á las construcciones de New-Wandnall. La policía se presentó en el sitio del alboroto y consiguió dispersar á los incendiarios, mas no que éstos desistan de cometer nuevas violencias.

Los mineros de Leeds han destrozado á pedradas los cristales de la mina de carbón de Topcliffe. También allí ha logrado la política dispersar á los alborotadores.

En Dewsbury han invadido los huelguistas las dependencias del pozo llamado de Southill, han apedreado y rechazado á los agentes de policía y han atacado otros varios pozos, causando considerables estragos en el de Burstalli.

De la insurrección en el Brasil no se tienen noticias exactas ni oficiales ni particulares, aunque sin que se sepa el fundamento del rumor, se dice que los buques sublevados han roto el fuego contra la capital del Brasil, que han atacado la fortaleza de Santa Cruz y que se defiende con tesón la guarnición de ésta.

Provincias.

En el discurso pronunciado por el señor Mella en Toledo, califica este de maquiavélico de los agentes del Gobierno, el supuesto disgusto con que el Santo Padre ha visto la actitud de los carlistas y la inteligencia de éstos con los partidos republicanos.

Dijo también que los carlistas hacen la propaganda de un credo político ampara-

dos en la Constitución sin salirse de la órbita que circunscriben las leyes.

Si quisiéramos lanzarnos al campo, abandonaríamos el Parlamento lanzándonos á la conspiración, ahora que contamos con verdaderas fuerzas en el ejército, pero todavía no ha llegado el término de la evolución revolucionaria.

Negó exista unión, amistad ni alianza alguna con los elementos de los diversos partidos republicanos.

Solo existe—dijo el señor Mella—un concierto tácito entre ellos y nosotros, ageno de todo punto á pacto con sus jefes.

Hoy tenemos por amigos á los enemigos de nuestros adversarios.

Despues hizo el señor Mella otras consideraciones de interés actual, terminando su discurso con las siguientes frases:

Creemos que la república vendrá muy pronto.

Francamente la deseamos.

No vestiremos luto cuando eso suceda.

Con motivo de deficiencias notadas en el material de incendios, y principalmente por la escasez de agua, existía en Santander gran excitación contra el Ayuntamiento, el cual, para ocuparse de estos asuntos, celebró anoche sesión.

Al terminar ésta, un grupo numeroso invadió las oficinas municipales, arrojando á la calle algunos muebles y papeles.

Presentóse el gobernador con fuerza de Guardia civil, y mientras se ocupaba en disolver la multitud reunida ante el Ayuntamiento y restablecer el orden, otros grupos se dirigieron á casa del alcalde accidental y á las oficinas de la Sociedad de aguas y de expedición de cédulas, donde causaron también algunos desperfectos.

La autoridad militar facilitó al gobernador una compañía de ejército, y con esta fuerza y Guardia civil se logró disolver los grupos, que no opusieron resistencia, quedando restablecida la tranquilidad.

No hubo colisión ni han ocurrido desgracias personales.

Por el ministro de la Gobernación se han dado severas instrucciones al gobernador de Santander, en virtud de las cuales procede dicha autoridad á la detención de los instigadores y ejecutores de tan incalificables etropellos, habiendo concentrado en la capital fuerza de Guardia civil bastante para auxiliar la acción de los tribunales de justicia y para sostener el orden que no ha vuelto á turbarse.

Ultima hora.

NUESTRO SERVICIO TELÉGRAFICO.

Madrid 11, 8 m.

Sagasta restablecido.

Témense disturbios en Barcelona

donde los republicanos se agitan y aprovechando actitud protesta estudiantiles contra nuevo plan segunda enseñanza.

Extiéndese cólera. En Irlanda falleció un individuo Cámara de los comunes de enfermedad sospechosa.

Boletin Religioso.

Santos de mañana: Santos Autónimo y Curonoto obs., Ammón, Dióf lo, Estratón, Hierónides, Leoncio, Macedonio, Selesio, Serapión, Taciano, y Tódulo mrs.

SECCION DE ANUNCIOS

CARRUAJES

Se pintan en fino al baño y al fuego, al baño de Maria, y en crudo con toda clase de barnizado.

Pintados á la inglesa.

A más se tapizan toda clase de carruajes á gusto del parroquiano.

Plaza de la Merced, junto á la Iglesia del mismo nombre.

ESLAVA HERMANOS,

Doña EmiliavasCáno

RECIENTEMENTE RECIBIDA, CON EL TITULO

DE PROFESORA EN PARTOS.

Ofrece sus servicios á las parturientas de esta ciudad y suplica á las señoras intrusas que indebidamente ejercen esta profesion, le avisen á tiempo en caso necesario, para evitar desagradables sucesos y en bien de la humanidad.

La nueva profesora, anticipa las gracias á las enfermas que tengan por conveniente utilizar sus servicios los que estará siempre dispuesta á presrar en su domicilio.

CORREDERA 10.

Imp. de Luis Zerón, Hostales. 1.



TARIFA PARA LA INSERCIÓN EN ESTE PERIÓDICO DE TARJETAS DE DEFUNCIÓN Y ANIVERSARIO.

En primera plana.

A UNA COLUMNA.—De ocho centímetros, 4 pesetas.
De 12 centímetros, 5 pesetas.
A OCE COLUMNAS.—De ocho centímetros, 8 pesetas.
De 12 centímetros, 10 pesetas.

En cuarta plana.

Los mismos tamaños á una peseta menos que en primera plana.
Mayores tamaños á precios convencionales. A los suscriptores el 25 por 100 de rebaja.
Se admiten esquelas para su inserción en el día, hasta las 10 de la mañana en la imprenta de este periódico, Hostales 1.

TARIFA

EN LA CUARTA PLANA

	una vez.	hasta diez días.	hasta veinte días.	un mes.
Por toda la plana.	15 ptas.	4 pesetas diarias.	3 ptas. diarias	2.00 ptas. diarias
Por la mitad.....	12 «	2 « «	1.50 id. »	1.00 id. »
La tercera parte...	3 «	1.50 « «	1 id. »	0.75 id. »
La cuarta parte...	1.25 «	0.30 « «	0.27 id. »	0.25 id. »
La octava parte...	0.75 «	0.20 « «	0.17 id. »	0.15 id. »
Por cada 10 líneas.	0.35 «	0.11 « «	0.9 id. »	0.67 id. »

EN LA TERCERA PLANA

Por cada diez líneas una vez 0.75 pta., 10 días 0.15 diarios, 20 días 0.12 diarios, 1 mes 0.10 día

EN LA PRIMERA PLANA.

Por cada diez líneas una vez 1 pta., 10 días 0.25 diarios, 20 días 0.23 1 mes diarios, 0.20 diarios
¡A los suscriptores el 20 por 100 de rebaja.

Reclamos, Comunicados, Edictos, avisos de corporaciones, anuncios de subasta, etc. etc. y en general todo lo que no tenga caracter particular y vaya en el cuerpo del periódico, á 20 céntimos línea.